



Pelatihan Komputer Dasar Untuk Meningkatkan Minat Belajar dan Kemampuan Digital Anak-Anak Desa Sembalun

Emilia Febriani

Pendidikan Matematika, Fakultas Sains, Teknik dan Terapan
Universitas Pendidikan Mandalika
Email: emiliafeb34@gmail.com

Abstrak

Permasalahan yang terjadi di masyarakat Desa Sembalun yaitu masih kurangnya pengetahuan dan kesadaran masyarakat tentang teknologi informasi, dimana teknologi informasi inilah yang menjadi sarana masyarakat untuk berkomunikasi/ berinteraksi. Tujuan yang ingin dicapai dari dilaksanakan pelatihan dasar komputer ini adalah: Mengenalkan kepada peserta pelatihan mengenai pentingnya Penguasaan Teknologi Informasi dan Komputer saat ini serta mengajarkan bagaimana menggunakan Aplikasi Microsoft Word yang dapat digunakan untuk belajar mengetik dan lainnya. Metode yang digunakan pada kegiatan ini adalah Pendidikan kepada anak-anak berupa ceramah dan pelatihan tentang pengenalan dasar komputer dan aplikasi *Microsoft office* khusus *Microsoft word*. Hasil dari kegiatan pelatihan ini adalah memberikan implikasi pada penambahan wawasan anak-anak tentang komputer dan aplikasinya. Agar supaya lebih meningkatkan minat untuk belajar menulis dan menghitung dengan bantuan aplikasi Microsoft Office.

Kata Kunci

Pelatihan Komputer,
Minat Belajar, Digital
Anak

Pendahuluan

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa dibawah bimbingan dosen dan masyarakat, karena didalam KKN darma Pendidikan dan pengajaran, Pendidikan dan Pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa serta beberapa staf desa di tambah dengan masyarakat. Pada tahun 2022 ini salah satu daerah yang menjadi tujuan kegiatan KKN-T Berbasis Pendidikan dan Pemberdayaan Masyarakat ini di desa Sembalun, Kecamatan Sembalun Kabupaten Lombok Timur.

Masyarakat di Desa Sembalun menanam sayur-sayuran pada musim kemarau maupun musim hujan. Yang pemanfaatan utamanya dimana sayur-sayuran dan buah-buahan dan dijadikan objek foto dan begitupun penghasilan para petanin terjamin dengan kesuburan tanahnya banyak harga jual pun tinggi, tetapi permasalahannya selain penghasilannya yang tinggi harga pupuk pun mahal dan masyarakat disana masih kesulitan untuk mencari pupuk karena pupuk yang begitu langka. Di desa Sembalun potensi alamnya sangat indah dan dimana objek wisata yang ramai dikunjungi oleh wisatawan local sampai Internasional karena keindahan alamnya. Dimana objek wisata bernama Gunung Rinjani yang di kelolah oleh Taman Nasional Gunung Rinjani (TNGR).

Permasalahan lain yang terdapat di Desa Sembalun secara keseluruhan diantaranya yaitu kurangnya tenaga pendidik untuk sekolah-sekolah di Desa Sembalun, tingginya angka pernikahan dini yang menyebabkan banyak anak dibawah umur yang putus sekolah karena harus berkeluarga yang disebabkan kurangnya kesadaran tentang pentingnya pendidikan di



lingkungan mereka. Permasalahan yang terjadi di masyarakat desa Sembalun yaitu masih kurangnya pengetahuan dan kesadaran masyarakat tentang teknologi informasi, dimana teknologi informasi inilah yang menjadi sarana masyarakat untuk berkomunikasi/berinteraksi, serta untuk menunjang pengetahuan nantinya di masa yang akan datang. Anak-anak sekolah pun juga sudah menggunakan computer dalam proses pembelajaran di sekolah namun hanya bisa menggunakan pada saat kegiatan ujian saja sehingga anak-anak belum bisa mengenal fungsi dari computer itu sendiri, maka dalam hal ini perlu adanya sebuah pengenalan dan pelatihan computer dasar, yang nantinya pada pelatihan computer dasar ini khususnya bagi anak-anak sekolah bisa lebih banyak mengenal dan belajar tentang pengoperasian dan pengaplikasian computer itu sendiri.

Permasalahan yang dihadapi mitra yakni masih kurangnya pengetahuan masyarakat khususnya anak-anak dalam mengenal teknologi informasi atau yang sering disebut dengan gagap teknologi (Gaptek) dan siswa belum mendapatkan pelajaran computer secara langsung baik di sekolah maupun tempat belajar sehingga perlu adanya sebuah pengenalan/pelatihan mengenai teknologi informasi, salah satu alat dari teknologi informasi adalah computer. Computer merupakan alat yang dipakai untuk mengolah suatu data atau beberapa data berdasarkan prosedurnya. Maka di sepekatinya yang akan dilaksanakan pada proses pelatihan dan pengajaran ini adalah mengenalkan aplikasi computer khususnya Microsoft Office. Microsoft Office merupakan sebuah paket aplikasi perkantoran buatan Microsoft dan dirancang untuk dijalankan di bawah system Operasi Windows. sehingga aplikasi tersebut memberikan solusi bagi siswa untuk menggunakan aplikasi computer, baik untuk mengolah kata maupun angka sehingga dapat meningkatkan keterampilan dan kemandirian siswa dalam belajar, selain itu aplikasi ini akan meningkatkan minat belajar siswa sehingga pembelajaran lebih efektif dan lebih menarik bagi siswa.

Salah satu program yang tersedia di dalam Microsoft Office adalah Microsoft Word. Microsoft Word merupakan suatu program aplikasi pengolahan kata yang berfungsi dalam pengetikan, pengeditan, pembuatan tabel, dan dapat pula menyisipkan gambar. Microsoft Word pada tahap anak-anak diajak untuk mengenali fungsi atau kegunaan dari aplikasi. Pada pengenalan aplikasi Ms. Word. Anak-anak diajak untuk belajar mengetik huruf pada aplikasi sehingga nanti membentuk suatu paragraf. Dengan adanya pelatihan komputer ini diharapkan anak-anak Desa Sembalun dapat mengikuti perkembangan teknologi yang semakin berkembang.

Tujuan yang ingin dicapai dari dilaksanakan pelatihan dasar komputer ini adalah: Mengenalkan kepada peserta pelatihan mengenai pentingnya Penguasaan Teknologi Informasi dan Komputer saat ini serta mengajarkan bagaimana menggunakan Aplikasi Microsoft Word yang dapat digunakan untuk belajar mengetik dan lainnya. Metode yang digunakan pada kegiatan ini adalah Pendidikan kepada anak-anak berupa ceramah dan pelatihan tentang pengenalan dasar komputer dan aplikasi *Microsoft office* khusus *Microsoft word*. Hasil dari kegiatan pelatihan ini adalah memberikan implikasi pada penambahan wawasan anak-anak tentang komputer dan aplikasinya. Agar supaya lebih meningkatkan minat untuk belajar menulis dan menghitung dengan bantuan aplikasi Microsoft Office.



Metode Pengabdian

Teknik dalam pengumpulan data yang digunakan disini yaitu teknik pengumpulan data. Menurut Sugiyono (2007:62) menjelaskan bahwa teknik pengumpulan merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama penelitian adalah mendapatkan data.

1. Melakukan observasi dengan melakukan pengamatan Langsung terhadap kegiatan
2. mengajar Komputer dasar dengan guru pembimbing siswa.
3. Wawancara dilakukan dengan menanyakan kepada informan mengenai hal-hal yang berhubungan dengan program wajib yaitu mengajarkan computer dasar.
4. Dokumentasi dengan melakukan pengumpulan data berupa dokumen yang relevan untuk diteliti seperti dokumen peraturan perundang undangan, artikel, pemberitaann media massa dan dokumen lainnya yang terkait dengan konteks penelitian dan dibutuhkan sebagai bahan dasar dan orientasi teori dalam melakukan analisis data.

Pelaksanaan pelatihan komputer dasar ini dilaksanakan selama kurang lebih tiga minggu dengan dua kali pertemuan. Peserta dalam pelatihan ini dimulai dari SD-SMP tapi yang lebih diutamakan dari mulai kelas 5,6 sampai SMP. Dalam pelaksanaan kegiatan pelatihan komputer dasar ini materi yang diberikan atau yang diajarkan adalah pengenalan dasar-dasar dari salah satu program komputer, terutama Microsoft Word melalui pengenalan dan praktik langsung. Pemahaman dasar-dasar dari computer merupakan hal yang sangat penting bagi anak-anak yang sedang dalam pendidikan dasar, karena akan diperlukan untuk ke depan nantinya baik dalam membuat tugas ataupun berbagai hal keperluan lainnya.

Hasil dan Pembahasan

Salah satu program yang tersedia di dalam Microsoft Office adalah Microsoft Word. Microsoft Word merupakan suatu program aplikasi pengolahan kata yang berfungsi dalam pengetikan, pengeditan, pembuatan tabel, dan dapat pula menyisipkan gambar. Microsoft Word Pada tahap anak-anak diajak untuk mengenali fungsi atau kegunaan dari aplikasi. Pada pengenalan aplikasi Ms. Word. Anak-anak diajak untuk belajar mengetik huruf pada aplikasi sehingga nanti membentuk suatu paragraf. Dengan adanya pelatihan komputer ini diharapkan anak-anak Desa Sembalun dapat mengikuti perkembangan teknologi yang semakin berkembang. Tujuan yang ingin dicapai dari dilaksanakan pelatihan dasar komputer ini adalah: Mengenalkan kepada peserta pelatihan mengenai pentingnya Penguasaan Teknologi Informasi dan Komputer saat ini serta mengajarkan bagaimana menggunakan Aplikasi Microsoft Word yang dapat digunakan untuk belajar mengetik dan lainnya. Metode yang digunakan pada kegiatan ini adalah Pendidikan kepada anak-anak berupa ceramah dan pelatihan tentang pengenalan dasar komputer dan aplikasi *Microsoft office* khusus *Microsoft word*. Hasil dari kegiatan pelatihan ini adalah memberikan implikasi pada penambahan wawasan anak-anak tentang komputer dan aplikasinya. Agar supaya lebih meningkatkan minat untuk belajar menulis dan menghitung dengan bantuan aplikasi Microsoft Office.



Gambar: Pelatihan Komputer

Komputer adalah alat bantu yang sering digunakan sehari-hari yang dapat membantu kita banyak hal, antara lain mengetik, menggambar, menyetel music VCD, TV, radio menjelajah internet dan lain sebagainya dan computer sangat bermanfaat untuk berbagai hal dalam dunia kerja maupun sekolah edukasi dan juga kesehatan. Komputer sangat mudah dipelajari dan dioperasikan siapa saja termasuk anak-anak yang dimana saat sekarang ini computer sangat penting yang digunakan untuk berbagai keperluan termasuk sekolah dan proses pembelajaran. Pelatihan computer disini merupakan suatu kegiatan untuk melatih kemampuan siswa-siswi SD dan SMP dalam menguasai dasar-dasar dari salah satu program computer, terutama Microsoft Word melalui pengenalan dan praktik langsung. Pemahaman dasar-dasar dari computer merupakan hal yang sangat penting bagi anak-anak yang sedang dalam pendidikan dasar, karena akan diperlukan untuk ke depan nantinya baik dalam membuat tugas ataupun berbagai hal keperluan lainnya.

Tujuan dari pelatihan computer ini adalah untuk mengajarkan anak-anak di desa sepeka agar bisa menggunakan computer dan menambah pengetahuan tentang computer lebih jauh. Pelatihan computer dilakukan dengan menggunakan laptop milik mahasiswa KKN dan anak-anak SD dan SMP dibagi dalam beberapa kelompok agar memudahkan dalam melaksanakan kegiatan. Anak-anak dengan semangat mengikuti penjelasan yang kami berikan dan dapat memahami dengan cepat. Setelah kegiatan ini dilaksanakan, diharapkan dapat menambah wawasan anak-anak tentang ilmu pengetahuan dan teknologi terutama computer serta mengetahui bagaimana menggunakan berbagai aplikasi dari computer dengan baik dan benar. Pelatihan computer dilakukan dengan menggunakan laptop milik mahasiswa KKN dan anak-anak SD dan SMP dibagi dalam beberapa kelompok agar memudahkan kami dalam pelaksanaan kegiatan. Anak-anak dengan semangat mengikuti penjelasan yang kami berikan dan dapat memahaminya dengan cepat. Setelah kegiatan ini dilaksanakan, diharapkan dapat menambah wawasan anak-anak tentang ilmu pengetahuan dan teknologi terutama computer serta mengetahui bagaimana menggunakan berbagai aplikasi dari computer dengan baik dan benar. Adapun dari kegiatan tersebut ada beberapa factor pendukung dan penghambatnya yaitu sebagai berikut:



a. Faktor Pendukung

Faktor pendukung dari program ini adalah adanya dukungan penuh dari teman-teman kelompok, anak-anak yang antusias mengikuti pelatihan computer, tersedianya laptop dari teman-teman sekelompok.

b. Faktor Penghambat

Faktor penghambat dari program ini adalah kurangnya pengetahuan anak-anak tentang perangkat computer dan keterbatasan bahasa Indonesia di dalam kelas sebagai pengguna bahasa sehari-hari.

Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan Kuliah Kerja Nyata yang dilakukan di Desa Sembalun Kecamatan Sembalun Kabupaten Lombok Timur fenomena permasalahan pendidikan yang terjadi khususnya kurangnya minat baca anak-anak (pelajar) dan masyarakatnya dapat ditingkatkan dengan memberikan program-program berupa kegiatan-kegiatan yang dapat meningkatkan motivasi membaca anak-anak (pelajar) dan masyarakat. Program bimbingan belajar dan pelatihan computer yang diberikan oleh mahasiswa berdasarkan hasil pengamatan terbukti mampu disambut dengan antusias oleh anak-anak (pelajar) untuk kegiatan belajar dan pelatihan itu sendiri. Mereka termotivasi dan minat untuk membacanya terlihat meningkat. Oleh karena itu, untuk mempertahankan antusiasme tersebut perlu adanya peran aktif tenaga pengajar, pemerintah setempat dan tokoh masyarakat serta orang tua untuk mewujudkan program atau kegiatan-kegiatan serupa yang berkelanjutan untuk meningkatkan minat belajar komputer di Desa Sembalun.

Saran

Mahasiswa KKN mengharapkan kepada mitra untuk lebih menyediakan wadah belajar non formal bagi siswa di Desa Sembalun dengan mengoptimalkan peran masyarakat yang telah menempuh pendidikan tinggi untuk menjadi tenaga pengajar di tengah masyarakat untuk meningkatkan minat dan kemampuan anak-anak di Desa Sembalun.

Daftar Pustaka

Buku Panduan, 2022, *KKNTematik Merdeka Belajar*, Kampus Merdeka (KKN-MBKM UNDIKMA)

Rupilele, F. G. J., Palilu, A., Lopulalan, J., Pattiwael, M., & Lahallo, F. F. (2021). *Pelatihan Pengenalan Dasar Komputer Dan Aplikasi Microsoft Office Kepada Anak-Anak Usia Sekolah Di Kelurahan Klamalu Kabupaten Sorong. J-DEPACE (Journal of Dedication to Papua Community)*, 4(1), 1-10.

Suryana, I. G. P. E., & Antara, I. G. M. Y. (2021). *Pengenalan Aplikasi Microsoft Office Anak Sekolah Dasar di Lingkungan Banjar Malkangin Kelurahan Dajan Peken Tabanan. Sains Penmas*, 1(1), 22-32.